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Zusammenfassung

        
Die 15jährige Patientin G. G. wird wegen einer primären Amenorrhoe der kindergynäkologischen Ambulanz zugewiesen. Die erhobenen endokrinen Parameter (Testosteron, Östradiol, 17 OHCS, 17 KS), eine Chromosomenanalyse, Vaginoskopie sowie das Ergebnis einer Laparoskopie führen zur klinischen Diagnose »testikuläre Feminisierung«. Eine zureichende Ausbildung der sekundären weiblichen Geschlechtsmerkmale und plötzliche Zunahme von Beschwerden seitens einer linksseitigen Leistenhernie (Gonade im inneren Leistenring liegend) bewogen uns zur Durchführung der beidseitigen Gonadenexstirpation mit Versorgung der Leistenhernie. Der histologische Befund ergibt ein Seminom der rechten Gonade.


        
Der vorliegende Fall bestärkt uns in der Ansicht der Gonadenexstirpation mit Pubertätseintritt, wirft jedoch die Frage nach einem eventuell noch früheren Operationszeitpunkt auf, um der Gefahr einer malignen Entartung von intraabdominell gelegenen Testes vorzubeugen.


      
        
Abstract

        
The 15-year old female patient G. G. was referred to the outpatient department for child gynaecology on account of a primary amenorrhoea. The endocrinal parameters found (testosterone, oestradiol, 17 OHCS, 17 KS), chromosome analysis, vaginoscopy and the result of a laparoscopy led to the clinical diagnosis of “testicular feminisation”. Satisfactory development of secondary female sex characteristics and sudden increase of complaints caused by an inguinal hernia on the left (gonad situated in the inner inguinal ring) prompted us to perform bilateral extirpation of gonads with simultaneous treatment of the inguinal hernia.


        
Histological examination revealed the existence of a seminoma of the right gonad. This case confirm our stand in respect of extirpation of gonads at the onset of puberty, but it also raised the question as to whether it would be advisable to operate at an even earlier stage in order to avoid the risk of malignant degeneration of intra-abdominally positioned testes.
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